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Lieber Schwestern und Brüder,

heute ist  ein Hochfeiertag, zu dem es keine Dekorationen gibt, wie zu Weihnachten oder Ostern und Pfingsten

es gibt auch keine Geschenke. Doch heute feiern wir nicht nur den Geburtstag der Kirche, sondern auch 

 Jubelkommunion.

Warum? Nun, wer sich von Jesus anhauchen und rufen lässt, der spürt die Kraft, die uns zusammenführt. Heute 

haben wir Grund zur Freude, weil Jesus uns in Bewegung gebracht hat, sodass wir uns zum Feiern hier 

eingefunden haben. Das Gebet jeder Altareinweihung hat zum Inhalt, dass Gott uns von diesem Tisch 

hinausschickt, damit wir seine Liebe in die Welt hineintragen. In jeder Messe feiern wir die Gemeinschaft mit 

Gott und untereinander, die uns Jesus schenkt, aber an Pfingsten feiern wir, dass uns Gott seine Kraft geschickt 

hat, damit wir seine Botschaft der Liebe weitertragen können.

Im Evangelium hören wir, dass Jesus kam und seine Jünger anhauchte. Er hauchte ihnen den Geist ein, seinen 

guten Geist. Was bedeutet aber nun dieses Hauchen? Wir hauchen, wenn wir (besonders im Winter) unsere 

kalten und starren Hände erwärmen wollen. Und wir hauchen, wenn wir etwas Schmutziges auf unserer Brille 

bemerken, um es besser wegreiben zu können.

So macht es auch Jesu. Er haucht uns seinen Geist ein, damit das Kalte und Störende in uns erwärmt 

und bereinigt wird. 

Der Heilige Geist ist also etwas, was innerlich passiert, in unseren Herzen. Er zeigt sich nur äußerlich, wenn 

wir uns bewegen und das Gute tun. 

Der Heilige Geist veränderte das Leben der Jünger: als sie den Heiligen Geist empfangen hatten, öffneten sie 

Fenster und Türen. Große Freude war in ihren Herzen und nun hatten sie genügend Mut, um mit leichtem 

Herzen zu den Menschen zu gehen und die Frohe Botschaft zu verkünden. Und alle verstanden sie. Seien Sie 

mutig und zeigen oder sprechen Sie heute in der Sprache der Liebe. 

In der Kirche scheint es damit Schwierigkeiten zu geben. Alle christlichen Kirchen in Deutschland merken 

einen Rückgang der Begeisterten. Am Pfingstmontag wollen wir diese Tatsache zur Sprache und vor Gott 

bringen und uns mit Gottes Hauch den Rettungsring aufblasen lassen, damit unsere Kirchen nicht 

untergehen. Sind sie dabei? 10.30 Uhr am Bootshaus an der Sieg…

Ein gesegnetes Pfingstfest wünscht Ihnen im Namen des gesamten Pastoralteams

Ihre Gemeindereferentin Carmen Kremser  
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